

Note du Rédacteur

Dans ce premier numéro de 2012, le thème retenu est celui du Changement Systémique, un thème important qui a émergé lors de l'Assemblée Générale de 2010. Cependant, la question du Changement Systémique était déjà bien présente dans la Congrégation de la Mission ainsi que dans toute la famille Vincentienne depuis de nombreuses années. En 2006, le Père G. Gregory Gay, C.M., avait créé une Commission pour le Changement Systémique en vue de favoriser une prise de conscience et une participation à cette orientation appelée à se développer dans la société, en harmonie avec la Doctrine sociale de l'Église. En effet, à l'Assemblée Générale de 2010, le changement systémique est devenu l'un des cinq thèmes principaux pour la rédaction des « Lignes d'Action » concernant toute la Congrégation de la Mission.

Ce numéro voudra montrer que le changement systémique est plus qu'une commission, un concept, ou une promulgation. Ainsi, vous pourrez découvrir quelques concepts majeurs qui le définissent. Le livre « Graines d'espoir », écrit par divers membres de la Commission pour le changement systémique, aborde ce sujet en détail dans le premier article. Comme livre de référence, il donne un aperçu des stratégies les plus pertinentes du changement systémique, ainsi qu'une réflexion sur le changement systémique dans les Constitutions de la Congrégation de la Mission, des Filles de la Charité, de la règle de la Société St Vincent de Paul, et de la déclaration organisationnelle de l'AIC (Association Internationale de la Charité) faite lors de la rencontre de 2005.

Le Père Robert Maloney, C.M., ancien Supérieur Général et défenseur infatigable du changement systémique, fait la remarque suivante à partir du titre de son article « Évangélisation et changement systémique » : ces deux valeurs sont élogieuses et non contradictoires. Il propose des stratégies spécifiques en donnant un trésor de ressources pour aider ceux qui voudraient comprendre et adapter le changement systémique à notre charisme.

Dans son article, Mme Patricia Nava, ancienne présidente de l'AIC, explique comment à partir d'un projet existant on peut le transformer en utilisant les principes du changement systémique. Mme Nava écrit selon une approche pragmatique et non théorique. En tant qu'ancienne présidente de l'AIC et membre fondateur de la Commission pour le changement systémique, elle a parcouru le monde entier, prenant activement la défense des pauvres et indiquant aux autres comment

s'y prendre. Elle écrit à partir de son expérience avec une sagesse admirable.

Dans l'Église et la Famille Vincentienne, le Bienheureux Frederic Ozanam fait partie des grandes figures qui non seulement se sont convertis au Christ et se sont dédiés au service des pauvres, mais aussi qui ont compris la nécessité du changement systémique dans la France du 19^e siècle. Aidé par la Sœur Rosalie Rendu, Fille de la Charité, il a su ne pas se laisser enfermer dans le milieu de la Sorbonne pour entrer activement dans celui des pauvres. Le célèbre intellectuel britannique, Dr Austin Fagan, parle de la vie et des activités du Bienheureux Frederick Ozanam, en nous invitant à réfléchir sur l'impact qu'a eu le fondateur de la Société St Vincent de Paul sur la société de son temps, jusqu'à celle d'aujourd'hui. Ainsi, il fait partie des premiers précurseurs modernes du changement systémique de la famille de Vincentienne.

Bien que ce numéro vous rejoigne au cours de cette nouvelle année 2012, cette édition contient également le rapport des statistiques annuelles de la Congrégation de la Mission de l'année 2011. Ce rapport est réalisable grâce à la participation de toutes les provinces, des vices provinces et des régions du monde entier, donnant à tous les lecteurs une idée précise de ce qu'est la Congrégation de la Mission en 2011. Même si faire ce rapport est l'une des tâches les plus difficiles du Secrétariat de la Curie Généralice, ce travail reste indispensable et donne un cadre de référence précieux.

Pour finir, il sera question d'un sujet sensible. En effet, nos lecteurs ont noté une augmentation réelle du prix d'abonnement à *Vincentiana*. Ceci est dû aux coûts de papier, d'impression et particulièrement d'expédition qui ont monté sensiblement pendant ces dernières années. Le tarif d'abonnement a pu rester le même pendant ces cinq dernières années, soit environ de 40 € voire moins. Cependant, voulant réaffirmer l'importance de cette revue non seulement pour les confrères, mais aussi pour toute la Famille Vincentienne, la Curie Généralice a compris que cette augmentation était nécessaire pour faire face au déficit budgétaire croissant du coût de production de cette revue, et assurer qu'elle reste une publication de qualité. Votre support et votre intérêt pour *Vincentiana* sont des plus appréciés. Tout effort sera fait à l'avenir pour maîtriser les coûts et assurer une qualité certaine à la revue soucieuse d'un niveau élevé de connaissances et de recherches sur le charisme vincentien. Nous chercherons toujours à donner le meilleur à tous les membres de la Famille vincentienne.

Sincèrement en St Vincent,

John T. Maher, C.M.

Rédacteur de *Vincentiana*